

学校だより

# 四恩の森

令和5年度

第2号

令和5年5月31日新

田子町立田子小学校

|      |                         |     |
|------|-------------------------|-----|
| 教育目標 | 【夢をもち 自分を高める子】          | (知) |
| 学校目標 | 【自他の考えを認め合い 学ぶ子の育成】     | (徳) |
|      | 【相手の立場や気持ちを考えて行動する子の育成】 | (徳) |
|      | 【めあてをもって 心と体を鍛える子の育成】   | (体) |

## 大切な5つの心

校長 向井 美香子

木々の緑も深さを増し、衣替えの季節となりました。毎朝、正門で子どもたちを迎えていると、朝の気温が少しずつ高くなっていくのが分かります。そうした中、立ち止まってお辞儀をし、「おはようございます。」と丁寧にあいさつしてくれる子、「おはようございます。」と遠くから明るく大きな声で言う子、「校長先生、自分で朝起きることができました。」「今日は、〇〇があるのでがんばります。」と力強く話してくれる子など、自分から進んであいさつをする子が増えています。明るい朝の陽射しのもと、すがすがしい一日の始まりになってうれしく思います。明日から6月に入りますが、朝のよい習慣が続くといいなと思います。

さて、20日の運動会は薄曇りで気温の低い日でしたが、保護者の皆様、地域の皆様方からたくさんのご協力をいただきながら運動会を終えることができました。子どもたちの一生懸命で豊かな表情をご覧いただけたことと思います。また、昨年度まで行えなかった親子競技、全校遊技としてナニヤドヤラを設け、保護者の皆様やナニヤドヤラ保存会のご協力を得ました。スムーズに指定の場所にお集まりいただき、混乱なく運営することができました。ご理解、温かいご声援に深く感謝申し上げます。

さて、5月の校長講話では、子どもたちに「言葉と心」についての話をしました。学校生活の中で、丁寧な言葉遣い、温かな言葉を使ってほしいという思いからですが、講話の中で「日常の五心」を紹介しました。(上郷小学校体育館にも掲げられていました)

- |                     |                   |
|---------------------|-------------------|
| ○「はい」という“素直な心”      | ○「すみません」という“反省の心” |
| ○「わたしがします」という“奉仕の心” | ○「おかげさま」という“謙虚な心” |
| ○「ありがとう」という“感謝の心”   |                   |

日常、つまり、「いつでも大切に五つの心」という意味で、仏教の説話の中で使われた言葉だそうです。この五つの心を自分の言葉や態度、行動に表すことで人間として成長し、幸せな生き方につながるという考えです。社訓とともに掲げたり、企業で唱和したりするところもあるので、ご存じの方も多と思います。

日本人は控えめな印象があり、意思表示は積極的なタイプではないと言われています。馴れ馴れしくすれば「礼儀を欠く」ことになり、丁寧が過ぎれば「かえって無礼なこと」と思われるかもしれません。「親しき仲にも礼儀あり」で、その場にふさわしいあいさつや親しさの中にも礼儀をわきまえたあいさつはなかなか難しいと思います。自分だけでなく、周りの人も幸せにする「五心」。いつでもどのようなときでも、この「五心」を忘れず生活すると、自分の毎日が豊かになっていくかもしれません。今年度、本校では、子どもたちが心豊かに人と関わり、コミュニケーション力を高めていくことを目指しています。小学生なりに、日常生活の様々な場面で、状況に応じた丁寧な言葉遣い、相手の気持ちを大切にできる思いやりをもった子に育ててほしいと願っています。



## 盛り上がりました！1年生を迎える会

4月25日(火)に、「1年生を迎える会」が行われました。まず、1年生は6年生と手をつないで入場しました。その後、2年生は、1年生にインタビューしたことを一人一人紹介しました。それに合わせてポーズをとる1年生がかわいかったです。3年生はクイズ、4年生はダンスで楽しませてくれました。ノリノリ答えたり、踊ったりする1年生でした。5年生は、実用的な1年生の名前を書いた日直カードをプレゼント。6年生は、田子神楽を披露してくれました。大人数で、そろって演舞する姿はさすがでした。



## たくさんのご協力ありがとうございました！ ～PTA早朝奉仕作業～



早い時間からの奉仕作業で、「早すぎないか!?人が集まるのか!?!」と不安な面もありましたが、定刻には、児童と保護者の皆様がたくさん集まってくださり、児童、保護者、職員合わせて130名以上の活動となりました。皆さんたいへん協力的かつ手際のよい活動で、校舎とその周辺がスッキリしました。クラブ活動の前に参加してくれる児童もたくさんいて、さらに感心しました。

人権花植え(5月25日)

2年生児童と町の人権擁護委員の皆さんとで、プランターに花を植えました。玄関前に飾っています。



田植え(5月25日)

5年生児童が、総合的な学習の一環として、田んぼで田植え体験を行いました。今後の実りが楽しみです。



## 6月の行事予定

- 1日(木) 3年食の出前授業
- 2日(金) 低学年遠足、英語検定(希望者)
- 5日(月) 3年リコーダー講習会
- 6日(火) 眼科検診
- 7日(水) 耳鼻科検診  
4～6年6時間授業
- 8日(木) 体力テスト、2年食の出前授業
- 9日(金) 地域奉仕活動、全校6時間授業
- 12日(月) 神楽練習
- 14日(水) 計画訪問、校内研修
- 15日(木) 産廃見学(5年)  
6年食の出前授業
- 16日(金) 若年検診、6年租税教室
- 21日(水) クラブ、児童総集会
- 22日(木) 校長講話
- 26日(月) 小中連携(4時間授業給食有)  
神楽練習  
キャリアパスポート週間  
町ホームワーク週間～30日
- 27日(火) 参観日、口座振替日
- 28日(水) クラブ、校内研修
- 29日(木) 4年水道見学8:15発
- 30日(金) 1年食の出前授業

## スクールカウンセラーによる

### 教育相談はいかがですか!?

青森県教育委員会派遣のスクールカウンセラーが今年度も定期的に来校しています。児童はもちろん、保護者の皆様の相談にもお応えさせていただきます。お気軽にご利用ください。ご希望の場合は、事前に教頭まで連絡をお願いします。

『今後のカウンセラー訪問日』

- 6月 6日(火)、7月 4日(火)、
  - 8月 29日(火)、9月 12日(火)、
  - 10月 10日(火)、11月 7日(火)、
  - 12月 5日(火)、1月 16日(火)、
  - 2月 6日(火)、2月 27日(火)
- ※時間はいずれも9:15～12:15

## 朝の読み聞かせボランティア活動

コロナ禍で中断していた、絵本の読み聞かせサークル「エコロ隊」の朝の読み聞かせが再開しました。今後は、月曜日の朝に2つの学年ずつ読み聞かせをしてくださる予定です。

読み聞かせは、話を聞く力や想像力を養う上で大切な活動です。また、いろいろな言葉にふれることにより、知識や考え方も豊かになります。地域にこのようなボランティアの方々がいらっしゃることは、たいへんありがたいことです。